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Principi valoriali 

I principi ispiratori della nostra Lista rimangono quelli di sempre e che tanti risultati positivi hanno portato 

alla vita della nostra piccola cittadina:  

 partecipazione democratica; 

 solidarietà; 

 onestà intellettuale; 

 trasparenza; 

 efficienza; 

 serenità; 

 concordia sociale. 

Promettiamo che l’Amministrazione comunale da noi guidata è e continuerà ad essere l’amministrazione di 

tutti, senza distinzioni di appartenenza politica, religiosa e sociale.  

Promettiamo di metterci a disposizione del nostro paese. 

Lavoriamo ad un PROGETTO, a sviluppare vale a dire un programma da realizzare per assicurare un futuro e 

nuove opportunità al nostro paese. 

Riconfermiamo tra le priorità della nostra azione di governo quella di un nuovo “protagonismo 

territoriale”.È un lavoro che abbiamo fatto e che abbiamo intenzione di continuare a fare. 

Nel corso di questi 13 anni Andali ha avuto un rapporto proficuo con la Regione e con l’Amministrazione 

Provinciale, con i comuni limitrofi ha sviluppato progetti, convenzioni ed iniziative. Ha lavorato con 

soddisfazione con la scuola e le associazioni del territorio. Ha trattato alla pari con le società eoliche 

rivendicando sempre quelle che sono le necessità dell’Ente in un clima di legalità e trasparenza ed 

ottenendo grandi risultati. Ha affrontato delicate questioni legali affidandosi a professionisti capaci e 

soprattutto integerrimi. Ha recuperato rapporti con le altre comunità di origine albanese avviando un 

processo che ha bisogno di una più robusta articolazione. 
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Decoro urbano- Nuova Città 

Nel corso di questi anni di amministrazione abbiamo raggiunto ottimi risultati, tanto è vero che il nostro 

paese risulta trasformato. Occorre quindi continuare nelle opere di riqualificazione urbana ed estendere il 

risanamento a tutte le aree urbane.  È nostra intenzione intercettare contributi e finanziamenti attinenti al 

decoro urbano in modo da intervenire in tutti gli angoli del paese, come del resto abbiamo dimostrato in 

tutti questi anni.  

 

Riqualificazione Centro Storico 

Menzione a parte merita il centro storico. Finalmente la Regione Calabria ha dato il via al contributo 

specifico che ci ha visti partecipare con un corposo programma di investimenti. Abbiamo ottenuto 

300.000,00 euro che saranno spesi per pavimentare le vie del centro storico con l’obiettivo di stimolare la 

ristrutturazione delle abitazioni presenti.   

 

Edifici e strutture comunali 

Il nostro comune grazie all’attività delle giunte comunali guidate dai sindaci Costantini e Peta si trova nella 

invidiabile condizione di non dover procedere alla ristrutturazione e/o costruzione di nuovi o vecchi edifici 

pubblici. Palazzo Fragale e l’annessa piazza principale sono stati oggetto di riqualificazione, l’ex palazzo 

comunale è sede di un attrezzato ed avviato Centro Diurno gestito da una società privata, il cimitero è stato 

interamente riqualificato, l’area sportiva è, allo stato, una delle migliori esistenti in zona, attrezzata con 

campo di calcetto in erba sintetica, campo di tennis, pista di atletica e palestra all’aperto, la Casa delle 

Associazioni è sede di Centro Anziani, Associazione Andali XIII Agosto, biblioteca comunale, area museale, 

open space e medico di base, il garage comunale di Via Don Andrea Stanizzi è stato recentemente 

completato, tre appartamenti di proprietà del comune sono adibiti a Case Vacanze con una capacità di 

ricezione di almeno 10/15 posti letto.  

Pertanto, come obiettivo rimane da ristrutturare il solo palazzo municipale “Giuseppe Costantini”.  

L’Amministrazione ha richiesto da tempo un contributo alla Regione Calabria e confidiamo di ricevere 250 

mila euro per la sua ristrutturazione e messa in sicurezza. L’Obiettivo finale della nuova amministrazione 

sarà, quindi, quello di procedere alla ristrutturazione del municipio così da completare il ciclo virtuoso 

inaugurato nel 2007 con il sindaco Costantini. 

Per quanto riguarda la destinazione d’uso degli edifici elencati è nostra intenzione continuare la gestione 

diretta e pubblica del campo di calcetto e delle Case Vacanze, di mantenere al medico di base nell’ala della 

Casa delle Associazioni opportunamente ristrutturata e alla Social Service la gestione dell’ex palazzo 

comunale. 

Sono già stati concessi è saranno spesi in autunno contributi per oltre 120.000 euro così suddivisi: 20.000 

per ulteriori potenziamento ed efficentamento della pubblica illuminazione e 107.000 per viabilità da parte 

del Ministero e della Regione Calabria. 

 

Protezione civile e sicurezza 

La nostra priorità rimane la messa in sicurezza dell’area di Viscatè che è soggetta a fenomeni di dissesto 

idrogeologico. Il nostro comune ha ottenuto un finanziamento record di un milione di euro che sarà 

utilizzato in parte su quell’area ed in parte per mitigare il rischio idrogeologico in diversi punti del centro 



abitato attraverso muri di sostegno e raccolte delle acque. Inoltre si interverrà sull’area sportiva per 

migliorare la sicurezza dell’intera aerea.  

Dobbiamo dare vita e anima al Piano di Protezione Civile approvato con delibera consiliare il 05/11/2019 

che rappresenta un punto di partenza per prepararci ad affrontare eventuali e non auspicabili emergenze.  

Abbiamo appena dato corso ad un corposo programma di “Videosorveglianza Attiva” che ha previsto 

l’installazione di ben 16 telecamere telecamere nei punti strategici del paese. È nostra intenzione 

potenziare tale sistema con altre videocamere e foto trappole non solo in una ottica di sicurezza personale 

ma anche per la tutela del patrimonio pubblico molto spesso vandalizzato da ignoti. 

 

Scuola e cultura 

Stanno per concludersi i lavori di messa in sicurezza e di riqualificazione del plesso di Via Aldo Moro dove 

insistono tutte le scuole di Andali. Il plesso ha conosciuto negli anni diversi interventi di manutenzione 

ordinaria e straordinaria ed oggi consegniamo alla nostra comunità un luogo sicuro dove i nostri figli 

possono svolgere in serenità il loro percorso formativo. Nel frattempo, abbiamo comunque forniti locali 

adeguati per lo svolgimento delle attività didattiche presso la Casa delle Associazioni, locali che si 

presentano idonei per iniziare l’anno scolastico anche alla base delle recenti disposizioni sul distanziamento 

imposte dall’emergenza COVID 19. È nostra intenzione continuare a collaborare con il locale Istituto 

Comprensivo in un’ottica di reciproca soddisfazione, rafforzando le sinergie già esistenti e continuando la 

proficua collaborazione di questi anni.  

È in progetto l’apertura e lo sviluppo di un museo multimediale sulle tradizioni arberesche e storiche 

della nostra comunità. Abbiamo individuato il sito che si trova all’interno della Casa delle Associazioni e 

destinato un’ala di quell’edificio al museo. Sarà nostra cura attrezzarlo e renderlo fruibile al pubblico. Il 

momentaneo “prestito” dei locali alla Scuola ci ha impedito di poter realizzare questo progetto nella 

consiliatura che si sta concludendo. La Casa delle Associazioni è anche sede della biblioteca comunale, 

pertanto rappresenta nei fatti un polo culturale che nel corso del quinquennio dovrà funzionare come 

spazio di ritrovo e di scambio, la cui valorizzazione passa attraverso la gestione da affidare ad associazioni 

e/o a progetti di servizio civile.  

Le associazioni presenti nel territorio avranno pari dignità e la Casa delle Associazioni sarà destinata alle 

loro attività. Lo stesso per quanto riguarda le confessioni religiose presenti nel nostro territorio. 

L’Amministrazione continuerà ad essere vicino alle associazioni con contributi economici e sostegno 

organizzativo per favorire lo svolgersi delle sagre che tanto lustro hanno dato all’immagine del nostro 

paese. Saranno, inoltre, incentivate nuove iniziative di interesse sociale, culturale e turistico per migliorare 

l’appeal del nostro paese sia nei periodi di affluenza turistica (periodo Natalizio ed Estivo) sia nei periodi di 

bassa stagione. 

 

Servizi sociali e alla persona- progetto Comune Amico 

Il nostro Ente si è contraddistinto negli anni per l’efficienza dei servizi erogati e per il loro potenziamento. 

Particolare attenzione è stata riservata alla popolazione anziana, in considerazione dell’alta incidenza che 

hanno i cittadini over 65 sul totale dei residenti.  Abbiamo garantito assistenza domiciliare attraverso la 

partecipazione a progetti intercomunali o con il servizio civile comunale, sostegno economico (canone Rai, 

piano colore), erogazione di nuovi servizi (Centro Diurno), risoluzione di problemi (medico di base), 

efficienza degli uffici comunali (Catahospital, REI).  



In particolare, il progetto di Servizio Civile “Batti l’Indifferenza”, svoltosi nel 2019-2020, ci ha dato 

grandissime soddisfazioni in termini di risultati ottenuti sia come riscontro da parte degli anziani che come 

crescita dei volontari coinvolti grazie all’importante contributo delle figure professionali coinvolte.  

Nei prossimi cinque anni continueremo sulla strada già percorsa con l’obiettivo di rendere l’assistenza 

domiciliare un servizio fisso e definitivo attraverso l’attivazione dei progetti di servizio civile e l’utilizzo 

almeno in parte dei percettori di reddito di cittadinanza. Svilupperemo un progetto complessivo che sarà 

chiamato “Comune Amico” dove indicheremo sinteticamente i servizi erogati dal nostro Ente o da 

cooperative e/o associazioni tali da renderlo trasparente e fruibile e certo. 

Particolare attenzione sarà dedicata allo sviluppo dei servizi sanitari di base garantendo una sede adeguata 

al medico di base e continuando a collaborare con la struttura sanitaria di Sersale, avviando insieme alle 

altre comunità locali una rete di sostegno e di pressione per il mantenimento ed il rafforzamento di quella 

struttura. Proporremo ai comuni di Sersale, Cerva, Petronà e Zagarise un impegno comune anche 

economico per sopperire alle inefficienze della sanità regionale. Ricordiamo che il nostro comune a sue 

spese ha comprato e donato un holter pressorio ed un holter cardiaco alla sede ASP di Sersale, fornendo un 

servizio utile alla popolazione di Andali e di tutto il comprensorio.  

 

Attività produttive, commercio, turismo. 

È opportuno ricordare che il nostro Ente è stato capace di attrarre e promuovere l’investimento di privati 

sul suo territorio comunale. In questi cinque anni è stato realizzato il più grande investimento privato della 

storia del nostro paese, attraverso la realizzazione di un importante parco eolico capace di generare la 

produzione di 36 Mkw. L’investimento è stato superiore a 20 milioni di euro e ha avuto importanti ricadute 

sull’economia del territorio. Il nostro Ente ha beneficiato a partire dal 2009 di 660 mila euro, ai proprietari 

sono corrisposte delle spettanze e, dopo anni, la strada provinciale è stata completamente asfaltata. 

Inoltre, il comune vedrà maggiorata la sua entrata IMU e Tosap, in considerazione delle imposte e tasse che 

la società proprietaria del parco eolico, Andali Energia SpA, dovrà pagare. È stato realizzato da privati, ditta 

Sacco di Belcastro, un impianto di smaltimento inerti che ha avuto come prima conseguenza il risanamento 

ambientale dell’area, denominata Lochicello, e la sua definitiva bonifica. È stato realizzato un nuovo 

agriturismo in località Furca,  ulteriori investimenti sono stati realizzati in quelli di contrada  Vescovo e 

contrada Pagani che, complessivamente hanno arricchito di nuovi posti letto il nostro territorio (agriturismo 

Vescovo, Furca, Pagani, Colla e Casa Vacanze comunali).  

L’agricoltura è stata sostenuta con lo sviluppo ed il potenziamento della rete idrica comunale che ormai 

raggiunge tutte le aziende del territorio ovunque siano ubicate. È stata inoltre potenziata la rete di pubblica 

illuminazione con l’installazione di pali fotovoltaici presso le contrade, segno di forte attenzione nei 

confronti del mondo agricolo e produttivo. È intenzione dell’amministrazione continuare a favorire 

ulteriormente questo trend positivo rafforzando il sistema viario comunale ed interpoderale, oltre a 

continuare ad assicurare acqua potabile per la gestione delle imprese agrituristiche, casearie ed agricole. 

 

Incentivi fiscali in edilizia 

Nel corso degli anni la nostra amministrazione si è contraddistinta per aver dedicato attenzione massima ad 

un settore economico, quello edile, che sta attraversando un lungo periodo di crisi. Abbiamo concesso un 

contributo mirato per la pitturazione esterna delle abitazioni con il duplice obiettivo di rendere più bello il 

nostro paese e di stimolare i lavori di riqualificazione edilizia. Abbiamo, in seguito, allargato il contributo 

alla rimozione dei tetti in eternit, sempre con il medesimo obbiettivo. Adesso intendiamo continuare sulla 

medesima strada favorendo la riqualificazione e ristrutturazione edile attraverso un processo di 



“incentivazione fiscale” che si somma a quella governativa. È nostra intenzione sviluppare un programma di 

sconti ed esenzioni sulla TASI/IMU o altri tributi e tasse che stimolino i proprietari residenti e non residenti 

a ristrutturare l’immobile di proprietà per usufruirne direttamente o renderlo pronto per il progetto di 

ripopolazione. 

 

Istituzione Buoni lavoro comunali - BLC 

È nostra intenzione sviluppare un progetto di volontariato sociale che denomineremo “Buoni Lavoro 

Comunali” (BLC) che avrà come obiettivo quello di integrare le prestazioni dei percettori di reddito di 

cittadinanza e/o il volontariato del servizio civile nazionale. Sarà indirizzato a soggetti svantaggiati che 

saranno individuati sulla base dell’ISEE e ad anziani over 65 anni, possibilmente percettori di assegno 

sociale o di pensione di vecchiaia/invalidità  inferiore ad una X cifra che sarà successivamente stabilita. 

Riguarderà lo svolgimento di alcuni servizi:  

cura del verde pubblico; 

piccole mansioni di assistenza domiciliare (pagamento utenze, fila dal medico, spesa, eccetera); 

nonno amico (scuolabus, orto didattico, piccoli lavori manuali, eccetera); 

mansioni di protezione civile. 

In cambio il comune attiverà una assicurazione antinfortunistica e riconoscerà un buono il cui valore sarà 

compensato con tasse e imposte comunali. 

 

Ambiente e territorio 

Il nostro comune è uno dei comuni virtuosi per quanto riguarda la gestione del ciclo dei rifiuti e la 

produzione di energia rinnovabile, pur non considerando il parco eolico. Attualmente sono in funzione tre 

impianti fotovoltaici per un totale 60 Kwp che sono installati sul tetto della scuola, sul depuratore e sul 

tetto del palazzo municipale, inoltre numerose abitazioni private sono alimentate con pannelli solari. Gran 

parte dell’impianto di illuminazione pubblica è stato convertito a LED e il riscaldamento del palazzo 

municipale avviene con pompa di calore alimentata dall’impianto fotovoltaico. Questa premessa è 

doverosa perché traccia quella che è stata e sarà la strada intrapresa dalla nostra maggioranza, a sostegno 

cioè delle energie rinnovabili, dell’energia pulita e della valorizzazione ambientale. 

È nostra intenzione mantenere le convenzioni con gli enti viciniori (Cerva e Petronà) per la gestione del ciclo 

dei rifiuti (porta a porta, differenziata, raccolta attraverso la gestione diretta comunale). Effettuati gli 

investimenti iniziali, a regime questa scelta si è dimostrata vincente sia dal punto di vista della pulizia del 

paese che dei costi di gestione e dunque positiva è stata la ricaduta sui costi per la popolazione. Infatti, 

l’aumento del volume di  raccolta differenziata ci ha consentito di sterilizzare l’aumento del costo della 

indifferenziata che è triplicata rispetto al passato ed evitare i blocchi allo scarico ad Alli e di conseguenza i 

cumuli di spazzatura per strada. Inoltre, l’abbattimento programmato dei costi del servizio ci ha permesso 

di rendere stabile la TARI e addirittura di operare una piccola riduzione per quella del 2019. I risultati sono 

stati ottimi anche in termini percentuali con il Comune di Andali risultato al 3° posto in provincia di 

Catanzaro e tra i primi in Calabria con ben il 71,29% di differenziata. Infine, insieme al Comune di Cerva, il 

nostro Comune ha partecipato ad un importante bando per la creazione di una compostiera di comunità 

per la gestione della frazione “umido” che sarà installata sul territorio comunale, ex piazzola ecologica. Ci 

sono buone possibilità che il progetto venga finanziato per 300.000 € facendo in modo di abbattere in 



maniera consistente il costo dello smaltimento dell’umido in discarica, rendendo ancora più virtuoso il ciclo 

dei rifiuti ad Andali.  

La cura del territorio rimane una priorità, anche in funzione di prevenzione e di tutela della salute della 

persona. Nel corso del tempo numerosi sono stati gli interventi di manutenzione dei canali di scolo, delle 

cunette e dei corsi d’acqua. Dobbiamo insistere, non tralasciando la manutenzione ordinaria che sarà 

effettuata con i percettori di reddito di cittadinanza e con l’utilizzo dei BLC. Oltre alla sistemazione di 

Viscatè di cui si è detto, sarà nostra cura effettuare lavori di manutenzione continui e coerenti mantenendo 

sotto osservazione i corsi d’acqua.  

Particolare attenzione, come avvenuto fino ad oggi, sarà riservata al fenomeno del randagismo con 

campagne di sterilizzazione e sostegno alle adozioni coadiuvati dai volontari locali. 

 

Progetto ripopolamento 

Il programma elettorale e l’azione del nuovo governo comunale deve obbligatoriamente concentrarsi sul 

principale problema di Andali e di tutti i piccoli comuni italiani, vale a dire la “lotta allo spopolamento”. I 

dati sono impietosi, la nostra comunità ha perso negli ultimi 40 anni più della metà della popolazione ed il 

trend sembra essersi accentuato negli ultimi anni. Invecchiamento della popolazione e calo delle nascite, 

nonché la ripresa del fenomeno emigratorio sta spopolando Andali. In attesa di una incerta fiscalità di 

vantaggio che si dovrebbe accompagnare alla pur meritevole legge sui piccoli comuni e del finanziamento 

della variante del Megalotto 6 della SS106, l’Ente pur nelle sue limitate risorse, deve fare la sua parte.  

Pertanto, è necessario indirizzare le risorse ordinarie e straordinarie facendo delle scelte ben precise che 

possono essere così declinate: 

 recupero delle abitazioni abbandonate e acquisizione al patrimonio comunale da destinare a non 

residenti che trasferiscono la residenza in Andali;  

 recupero gli alloggi popolari disponibili da destinare alle giovani coppie di Andali; 

 in caso di ristrutturazione sospensione per tre anni dell’IMU per le seconde abitazioni di non 

residenti; 

 Riqualificazione del centro storico; 

 Bonus fiscale di tre anni ai nuovi residenti che fittano da privati; 

 Progetto Casa di Riposo diffusa. 

Cosa offre il nostro paese? 

Andali è situato in una posizione invidiabile: a pochi chilometri dal mare e a pochi chilometri dal Parco 

Nazionale della Sila e da quello di Valli Cupe. I servizi di cui godono i suoi cittadini sono all’avanguardia per 

un piccolo paese calabrese. Abbiamo una sviluppata area sportiva, un centro diurno per le disabilità e in 

futuro, si spera, per attività riabilitative, decine di posti letto con offerta mista pubblico/privato, scuola 

dell’obbligo ancora garantita, il paese, grazie ad un massiccio intervento di riqualificazione urbana, si 

presenta gradevole alla vista, affitti bassi, costo delle abitazioni contenuto, la più bassa tassazione della 

provincia di Catanzaro, raccolta differenziata, rete wifi, fibra internet, servizi sanitari di base relativamente 

vicini usufruendo dell’ospedaletto e del 118 di Sersale, tra l’altro beneficiario dell’acquisto effettuato dal 

nostro comune di un holter pressorio e di un holter cardiaco, presenza di medico di base in locali di 

proprietà comunale e recentemente ristrutturati, assistenza domiciliare agli anziani, servizi comunali 

garantiti da personale serio e preparato. Le condizioni di base, come è evidente a tutti, non mancano. È 

altrettanto evidente che non bastano. Infatti, manca una legislazione di vantaggio per le attività 

economiche che dovrebbe essere garantita a livello nazionale, manca una strada di collegamento veloce 

con le città a noi prossime (Catanzaro, Crotone e Lamezia Terme) che sarebbe risolta con l’approvazione 



della variante Megalotto 6 SS106 che una volta completata passerebbe da contrada Vescovo (il 

condizionale è d’obbligo).  

Pertanto, a chi rivolgerci per ripopolare il nostro paese? Il nostro target di riferimento sono anziani non 

residenti nella nostra regione e coppie giovani con figli residenti nei comuni nostri limitrofi. 

Gli anziani si possono dividere in due categorie: quelli di origine andalese e gli altri. 

Nel primo caso è nostra intenzione favorirne il ritorno attraverso due fattori: il rafforzamento dei servizi già 

esistenti come ad esempio rendere l’assistenza domiciliare stabile e duratura; la fiscalità di vantaggio, come 

ad esempio il bonus fiscale per le ristrutturazioni. 

Nel secondo caso, l’Ente può sviluppare alcuni progetti concreti: accordo generale con i proprietari di 

seconde abitazioni che abbiano i requisiti dell’abitabilità per un fitto che chiameremo sociale e 

contemporaneamente un bonus fiscale di tre anni erogato dal comune ai nuovi residenti.  Il vantaggio per 

tutti è notevole, i proprietari mettono a reddito i loro immobili e non pagano più le tasse e i tributi, i nuovi 

residenti fruiscono di un canone sociale e godono per tre anni di esenzione fiscale. 

Ovviamente il lancio del progetto di Casa Diffusa coniugherebbe tutte queste caratteristiche. Per realizzarlo 

è comunque necessario un progetto di partneriato con un soggetto privato in grado di investire 

globalmente sull’operazione. La ricaduta occupazionale sarebbe notevole e indirettamente favorirebbe il 

ripopolamento del nostro paese. Compito della nuova amministrazione sarà quello di individuare e 

stimolare gli investitori o l’investitore. 

I cittadini, possibilmente giovani con figli, dei paesi limitrofi saranno stimolati a cambiare residenza con 

l’acquisizione a patrimonio comunale e la ristrutturazione di abitazioni abbandonate o fatiscenti. Una volta 

rese fruibili, sarà emanato un regolamento comunale che prevederà la concessione delle stesse a titolo 

semi-gratuito a nuovi residenti, ai quali sarà estesa per ulteriori tre anni anche la fiscalità di vantaggio. Si 

tratta di una misura volta ad ottenere uno specifico obiettivo, quale il ripopolamento, che necessita 

comunque di un lavoro preparatorio importante,come l’ acquisizione e la ristrutturazione di immobili. Sarà 

nostra cura partecipare ai bandi che prevedono questa specifica destinazione.  

 

Bilancio e fiscalità  

Nel corso del quinquennio 2007-2012 l’amministrazione Costantini ha dovuto fare fronte nei primi anni del 

suo mandato alla pesante situazione contabile ricevuta in eredità, pagando gli enormi debiti che il comune 

aveva con fornitori, avvocati e Regione Calabria. Con pazienza le cartelle esattoriali sono state pagate, il 

rapporto con i fornitori regolarizzato, il debito con la Regione rateizzato ed infine estinto, quello con la 

Cassa Depositi e Prestiti diminuito notevolmente. 

Nel triennio 2012-2015 abbiamo affrontato con risolutezza la riduzione dei trasferimenti statali operando 

su due fronti: imposte e tasse al minimo di legge e contenimento della spesa corrente. 

Nel quinquennio 2015-2020 abbiamo mantenuto la promessa di mantenere costante ed invariata 

l’imposizione fiscale, operando contemporaneamente un costante monitoraggio della spesa corrente e 

ricercando nuove opportunità di finanziamento del bilancio comunale.  E’ stato installato un nuovo 

impianto fotovoltaico sul depuratore comunale, il municipio è stato oggetto di importanti lavori di 

efficientamento energetico, quali l’installazione di un impianto fotovoltaico, di una pompa di calore e di 

lampade led, l’impianto della pubblica illuminazione è stato trasformato a LED. E’ stato sfruttato per intero 

il credito IVA di oltre 200 mila euro spalmandolo nel quinquennio. Approfittando dell’anticipazione di 

liquidità, questa Amministrazione ha estinto totalmente il debito dell’acqua con la Regione Calabria per il 

periodo 1981-2004. Infine, il parco eolico, appena realizzato, sarà fonte di nuove entrate tributarie. 



Dall’altro lato, così come avevamo promesso, abbiamo ridotto drasticamente il debito presso la CDP 

liberando risorse del bilancio comunale. 

Per il futuro quindi, abbiamo garantito all’Ente di mantenere inalterata la sua capacità di imposizione fiscale 

come nessun altro ente a noi vicino ha fatto. 

Questi numeri sono la testimonianza di come nonostante la drastica riduzione dei trasferimenti statali 

l’Amministrazione sia risuscita a mantenere inalterata la pressione fiscale ricorrendo a nuove entrate, al 

contenimento della spesa corrente con scelte innovative e di sistema, pur mantenendo e migliorando i 

servizi offerti.        

Intenzione dell’Amministrazione è di continuare secondo lo schema sopra enucleato: lotta alla spesa 

improduttiva, contenimento delle tasse e più risorse per servizi, contributi e lavori pubblici. 

 

Evoluzione dei Trasferimenti Statali 2011-2020 

Questa voce è stata inserita a titolo puramente esemplificativo: 

nel 2011 il nostro comune riceveva dallo Stato 333.203,05 euro a titolo di trasferimento erariale; 

nel 2019 il nostro comune ha ricevuto dallo Stato 211.613,22 euro a titolo di trasferimento erariale. 

Schema  riassuntivo imposta e tasse in seguito all’introduzione di nuove imposte o tasse governative e 

capacità impositiva del Comune di Andali. 

IMU 2 casa  aliquota applicata 7,6 per mille                aliquota massima possibile 10,6 per mille  

TARI   copertura prevista 100,00%   copertura prevista per legge 100,00%  

TASI   aliquota applicata 1,00 per mille  aliquota massima possibile 2,5 per mille   

Addizionale comunale all’IRPEF     NON APPLICATA                  

Servizio idrico  copertura 69% (tariffe fissate nel 2003)-   copertura massima 100,00%  

Scuolabus  costo mensile 10,00 € - con riduzione del 10% per le famiglie numerose 

Mensa scolastica costo per ticket 1,00 € -  tariffa fissata nel 2003 e mai aumentata 

 

Risiedere ad Andali CONVIENE. 

  

  

 

 

   


